



## Bolivien-Brücke e.V.

Michael Richardy, Vorsitzender  
Bonhoefferstr. 60  
52078 Aachen  
0163-7202107  
m.richardy@bolivien-bruecke.de  
www.bolivien-bruecke.de

1. Dezember 2022

Liebe Freundinnen und Freunde des Vereins Bolivien-Brücke,

seit mehr als 15 Jahren bestehen zwischen dem Verein Bolivien-Brücke und verschiedenen Projekten in Bolivien Partnerschaften. 2008 entsandten wir die ersten FW nach Bolivien, nach Sucre und El Alto, und gaben so den bereits bestehenden Partnerschaften mehr Gesicht.

Der Gewinn für unsere Partner liegt in unserer finanziellen Unterstützung und der Arbeit der Freiwilligen. Beides hilft unseren Partnern, ihre Ziele umzusetzen: pädagogische Begleitung benachteiligter Kinder und Jugendlicher, damit sie ihre Zukunft besser gestalten können; Lebendighalten der indigenen Kultur und Identität, damit die Menschen in Bolivien Energie und Selbstbewusstsein aus ihrer Identität schöpfen.

Der Gewinn für uns und insbesondere für unsere Freiwilligen liegt vor allem in einem Perspektivwechsel. Beim Einlassen auf fremde Lebensbedingungen und Menschen verändert sich unser Blick. Die Freiwilligen setzen sich neuen Herausforderungen aus, die sie prägen, lernen und wachsen lassen.

Gerade in Zeiten weltweiter Krisen und Konflikte halten wir die Begegnung von Menschen aus verschiedenen Kulturen und das Wahrnehmen unterschiedlicher Lebensrealitäten für friedensförderlich.



Um die Partnerschaft lebendig zu erhalten, bitten wir um eure/Ihre Unterstützung: Wir sind - wie in der Vergangenheit - auf eure/Ihre Spenden angewiesen. Wir erleben zurzeit, dass die Spendenbereitschaft für unsere Partner in Bolivien rückläufig ist. Das ist vor dem Hintergrund von Energieunsicherheit, Inflation und Kriegsangst verständlich. Allerdings trifft diese veränderte Situation die Menschen in Bolivien härter als uns. Und unser Verein Bolivien-Brücke will sie trotz unserer eigenen Sorgen nicht vergessen. So bieten wir auch Ihnen eine persönliche Möglichkeit solidarisch zu sein und einen Beitrag dazu leisten, damit unsere Partner ihre Arbeit fortsetzen können.

Informationen zu unserer Arbeit finden sich auf unserer Internetseite [www.bolivien-bruecke.de](http://www.bolivien-bruecke.de).

Er würde darüber hinaus sehr helfen, diesen Spendenaufruf möglichst weit zu streuen, ihn an Freund\*innen, Familie und Kolleg\*innen weiterzuschicken und ihn insbesondere in den sozialen Netzwerken zu teilen.

Auf Wunsch stellen wir Spendenbescheinigungen aus. Dazu bitten wir um Angabe der Adresse in der Überweisung.<sup>1</sup>

Unsere Kontoverbindung lautet:  
Bolivien-Brücke e.V.  
IBAN: DE23 3706 0193 1015 6510 12  
Stichwort: Partnerschaft Bolivien

In der Hoffnung auf eure / Ihre Unterstützung grüßen

*Birthe Billmeier, Marita Born-Richardy,  
Janine Lüth, Michael Richardy, Monika Stockheim*  
Vorstand Bolivien-Brücke e.V.

<sup>1</sup> Hinweis: Bei Überweisungen bis 200,00 € ist für die Anerkennung durch das Finanzamt keine Spendenbescheinigung erforderlich. Es reicht der Zahlungs- oder Buchungsbeleg (Kontoauszug) aus. Selbstverständlich stellen wir auf Wunsch aber auch für diese Beträge eine Spendenbescheinigung aus.